

## Cuidar ya no será en solitario: En Cauquenes se inicia construcción de su nuevo centro de cuidados

Con presencia de dirigentes sociales, autoridades provinciales y comunales, se iniciaron las obras del Centro Comunitario de Cuidados y Protección de Cauquenes, proyecto que forma parte del compromiso gubernamental por avanzar en la equidad territorial y el fortalecimiento de la política de cuidados. Esta infraestructura permitirá brindar apoyo concreto a quienes ejercen labores de cuidado, así como a sus familias, mediante talleres, espacios de descanso y atención especializada.

Ubicado al interior de la población Fernández, el nuevo centro considera una inversión de más de 307 millones de pesos, financiados

por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo a través del Programa de Mejoramiento de Barrios. Tendrá una superficie de 281 m<sup>2</sup> y contará con salón multiuso, sala para cuidados, cocina industrial, baños inclusivos, oficinas, bodega y áreas para el desarrollo productivo.

Su diseño permite albergar 85 personas con estándares de accesibilidad universal, sistemas de respaldo energético y autonomía de 72 horas para enfrentar emergencias.

Ana Lara Aravena, presidenta de la Agrupación de Cuidadoras Renacer destacó la relevancia que esta obra tendrá para el bienestar cotidiano de quienes dedican su tiempo al cuidado de otras personas, como también para la comunidad en su conjunto.

"Vamos a tener un apoyo directo para nosotros y para



nuestros enfermos. Esto nos va a servir a todos, no solamente a las cuidadoras, también a la comunidad en general", manifestó.

La directora de SERVIU Maule, Paula Oliva Aravena, explicó que esta iniciativa es parte de una articulación entre ministerios, donde el MINVU aporta con la infraestructura que hace posible materializar la política nacional de cuidados en los territorios.

"Esta es una política pública del Ministerio de Desarrollo Social, donde nosotros como Ministerio de Vivienda y Urbanismo somos un

aliado estratégico para poder implementar esta política pública, generando infraestructura que permita en forma digna desarrollar los programas que tiene el Sis-

tema Nacional de Apoyos y Cuidados. Hoy día estamos iniciando obras en la comuna de Cauquenes, con una postulación que se trabajó con la Junta de Vecinos de Población Fernández", explicó.

La seremi de Desarrollo Social y Familia, Sandra Lastra Morales, valoró que la provincia de Cauquenes sea la primera en la región del Maule que contará con centros de cuidados en cada una de sus comunas, posicionando la región como pionera en el avance de esta política pública.

"Ya tenemos dos que están en funcionamiento, uno en Pelluhue y otro en Chanco, y avanzamos con la construcción de este tercer centro en Cauquenes. El Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados es una política muy relevante de nuestro Gobierno para apoyar a las personas cuidadoras. Más de 11 mil personas ejercen labores de cuidado en la región del Maule, casi 400 de ellas están en esta comuna, y para ellos es justamente para quienes se crean estos centros".

El Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados es una iniciativa del gobierno del Presidente de la República, Gabriel Boric Font, y tiene como objetivo principal mejorar la calidad de vida de las personas que ejercen labores de cuidado no remunerado, facilitando su acceso a servicios de acompañamiento, orientación psicosocial y espacios de respiro. A su vez, busca garantizar condiciones dignas para quienes requieren apoyo por su condición de dependencia, promoviendo así un modelo de desarrollo más inclusivo, equitativo y corresponsable.